

令和6年度 養父市立高柳小学校だより



たかやなぎ



学校HP

No. 7

令和6年7月5日

《 6月の授業参観へのご参加ありがとうございました 》

6月20日の授業参観に多数ご参加いただきありがとうございました。前回4月の授業参観から2ヶ月、それぞれに成長し、意欲的に学習に取り組む姿を見ていただけたことと思います。

1年生は生活科「なつとなかよし」でした。7月1日実施の来年度入学予定のこども園5才児との交流のリハーサルを兼ね、七夕について学習しました。司会や説明なども自分たちで担当し、5才児に素敵なお兄さんお姉さんとしての姿を見てもらえるよう張り切っていました。2年生は道徳「たんじょう日」でした。大変な思いをして産み、ここまで愛情たっぷりに育ててくれた母親への感謝と自分の命を大切にしようとする気持ちを持つ主人公から、命についてしっかりと考える様子が見られました。3年生は外国語活動「すきなものを伝えよう」でした。「I like～」や「I don't like～」を使って好きな物や苦手な物を尋ね合う学習でした。友だち同士だけでなく、保護者の皆様にも積極的に話しかけるなど意欲的に取り組む姿が見られました。4年生は総合的な学習「使いすぎてないかな」でした。これは情報モラルや情報活用について学ぶ「ひょうごGIGAワークブック」の教材です。ゲームやネットの使いすぎについて考えることで、自分の使い方を振り返る機会になったと思います。5年生は総合的な学習「みんなでプログラミング」でした。最初は「友だちに指令を出してスイカ割りをする」という学習でプログラミングの基礎として問題解決の手順を学びました。次にレゴを使った「ぶつからない車」のプログラミングを行いました。試行錯誤しながら楽しくプログラミングに取り組んでいました。6年生は音楽「にじ・星の世界」でした。美しいハーモニーを感じながら歌ったり、トーンチャイムの澄んだ音色を楽しみながら演奏したりしました。

教育ではよく「不易と流行」という言葉が使われます。時代を超えても変わらないものと、変えていく必要があるものがあるということです。今回見ていただいた小学校での外国語活動やプログラミング、情報モラルなどは「流行」の部分にあたると言えます。参観しておられた保護者からも「私たちのころとは違う」といった驚きの声が聞かれました。変わらない学びを大切にしながら、新しい学びにも積極的に取り組む様子を見ていただけたのではないかと思います。



《 1年生保護者給食試食会 》

6月20日、1年生の保護者を対象とした給食試食会を行いました。給食当番が準備をするところから参観し、一緒に給食を食べました。給食後は給食センターの羽瀨栄養教諭による講話もありました。給食センターでの徹底した衛生管理や献立作りで気をつけていることなどを聞きました。参加された保護者からは「栄養、安心、安全に配慮して色々なメニューを用意してくださりありがとうございます」「家ではなかなか進んで食べない食材も給食ならたくさん食べていたので良かったです」といった感想が聞かれました。今後のご家庭での食育の参考にしていただければ幸いです。



《 5・6年生KMD特別授業 》

6月28日、5・6年生がKMD（慶應義塾大学大学院メディアデザイン研究科）による特別授業を受けました。2～3人のグループ毎に1台のパソコンを一から組み立て、仕組みを学ぶ学習です。SSD、CPU、マザーボード、メモリ、冷却ファン…普段は目にすることのない部品について説明を受けながら組み立てていきます。最初は恐る恐る部品にさわったり、取り付けたりしていましたが、だんだんと作業に慣れ、協力して作業を進めることができました。最後はみんな完成し、モニターに画面が映し出されました。普段は大学院生がするという貴重な作業を体験することができました。



《 1年生5才児七夕交流会 》

7月1日、1年生が来年度入学予定のこども園5才児と七夕交流会を行いました。互いに自己紹介をして七夕の話聞いた後、1年生がお手伝いしながら飾りを作って笹に付けていきました。折り紙を折って切り方を教えたり、糊を一緒につけたりと優しいお兄さん、お姉さんぶりを発揮する1年生の姿に頼もしさを感じました。引率して来られたこども園の先生にも4月から大きく成長した様子を見ていただけたことと思います。5才児の皆さんが安心して入学できるように、園小連携として1・3学期には1年生と、2学期には5年生との交流を行っています。



《 6年生市長出前授業 》

7月3日、6年生を対象とした広瀬市長の出前授業が行われました。養父市の人口は60年前の半分ほどになり、令和5年度の出生数は103人と人口減少が深刻な問題です。地方創生として、デジタル技術の活用や子育て環境の充実など地域共生社会の実現を目指して取り組んでいるというお話でした。「将来も暮らしたいと思える養父市とは？」という問いに対し、子どもたちからは、おしゃれな飲食店やコンビニを増やしてほしい、遊園地や水族館、ライブ会場などがあるといいといった意見が出されました。ふるさと養父市の将来について考えるよい機会になりました。



8月の主な行事予定

- 10 (土) 6年親子の集い
- 11 (日) 山の日
- 12 (月) 振替休日
- 13 (火) 教職員一斉年休等取得日
- 14 (水) // そうあんくんの日
- 15 (木) //
- 17 (土) 養父市小学生陸上競技大会
- 25 (日) PTA奉仕作業
PTCAフォーラム

- 26 (月) 2学期始業式 校外児童会
11:30一斉下校
- 27 (火) 給食開始 身体測定
6年演劇ワークショップ
4～6年生アマービレ管弦楽団鑑賞
- 28 (水) そうあんくんの日
協和の日 13:30一斉下校
- 29 (木) 協和の日 13:30一斉下校

※高柳小学校では、8月13日(火)・14日(水)・15日(木)を、夏季休業期間中における教職員が一斉に年次休暇等を取得する日としています。この間、やむを得ず学校との連絡が必要な場合は、養父市教育委員会こども学び課 (Tel 664-1627) まで連絡してください。受付は8:30から17:15までです。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。